

Elternrat Ilgen

Protokoll der Elternratssitzung

09. Februar 2023, 19:30 h

Ort: Online

1 Begrüssung	2
2 Kurze Information aus dem Vorstand	2
3 Informationen aus der Gruppe Schulwegsicherheit	2
4 Information Leitung Schule & Betreuung	3
4.1 Externe Schulevaluation	3
4.2 Warum finden Q-Tage häufig am Mittwoch statt	3
4.3 Info von Pascale Gähler (Leitung Betreuung)	3
4.4 Fussball-Belegungsplan	3
4.5 Läuse	3
4.6 Spendenaktion am Besuchstag der Städtzürcher Schulen	3
4.7 Dispensationsgesuche	3
5 Elternanliegen	4
5.1 kurze Mittagspause	4
5.2 Diverses	4

1 Begrüssung

Yatziri Noger und der Vorstand (anwesend waren Diana Pavlicek und Nathalie Fayet) begrüssen alle Teilnehmenden.

2 Kurze Information aus dem Vorstand

- Leider müssen wir uns von Sintje Böhrens verabschieden. Aus gesundheitlichen Gründen möchte sie sich aus der Vorstandsarbeit zurückziehen. Wir bedanken uns alle sehr herzlich für ihren Einsatz! Sintje bleibt weiterhin als Elterndelegierte tätig.
- Zur Erinnerung: Im Elternrat werden nur schulübergreifende Anliegen besprochen, die alle Eltern betreffen und nicht nur einzelne Klasse oder Lehrpersonen. Für diese eingereichten «Spezial-Themen» möchten wir Sie gerne bitten, die Lehrpersonen direkt zu kontaktieren. Eine Bitte an die Elterndelegierten, die Eltern daraufhin nochmals zu informieren.

3 Informationen aus der Gruppe Schulwegsicherheit

- Claudia Farley, Vertreterin der Arbeitsgruppe, berichtet: Die Gruppe sucht engagierte Eltern, die mithelfen! Es ist keine sehr aufwändige Aufgabe. Plakate für den Schulanfang aufhängen und Austausch mit Herrn Traber, Schulverkehrspolizist. Es hat sich bereits eine Interessentin gemeldet, besten Dank! Kontaktaufnahme erfolgt bilateral.
- Es gibt von der Stadt ZH eine Schulwegplaner, wo man die sicheren Überquerungen einsehen kann, siehe hier. Ums Ilgen gibt es viele geeignete Überquerungen. Anspruchsvoll bleiben Asylstrasse, Römerhof und Kreuzung bei der Carmenstrasse. Nicht geeignet ist das Überqueren der Asylstrasse beim Coop. Der Römerhof bleibt anspruchsvoll, auch nach dem Umbau. Die Gruppe ist im Kontakt mit Herrn Traber.

Einwand von Seiten Elterndelegierten:

- Fussgängerstreifen Kreuzung Rütistrasse/Bergstrasse, da sehr steil und unübersichtlich (Autos mit 50 unterwegs, da Kantonsstrasse).
- Der Fussgängerstreifen an der Tankstelle bei der Bergstrasse ist heikel, weil oft zugeparkt und somit unübersichtlich.
- Bei der Firma Schibli an der Freiestrasse ist oft zugeparkt und es können heikle Situationen entstehen. Arbeitsgruppe wird sich mit Firma Schibli in Verbindung setzen.
- Elterntaxi ist auch am Ilgen ein Problem! Die Autos sind eine Gefahr für die Schülerinnen und Schüler. Halte- und Wendeverbote auf der Hortseite, unten an der Ilgentreppe und in der Fussgängerzone des Römerhofs. Hier darf auch nicht ein- oder ausgestiegen werden. Die Polizei kontrolliert und verteilt Bussen. Schulleitung wird Hinweis bei nächstem Versand an Eltern beilegen.



4 Information Leitung Schule & Betreuung

Esther Graf informiert im Namen der Schulleitung

4.1 Externe Schulevaluation

Esther Graf informiert über den Besuch der Fachstelle Schulbeurteilung (kantonale Organisation). Viele Eltern haben die Fragen beantwortet, der Rücklauf war gross und die Antworten positiv, herzlichen Dank! Nach dem Workshop zur Beurteilung, Mitte April, wird der Bericht veröffentlicht.

4.2 Warum finden Q-Tage häufig am Mittwoch statt

So wird die Unterrichts- und Betreuungszeit, an Tagesschulen, am wenigsten tangiert. Da auch das Betreuungspersonal anwesend sein soll, ist der Mittwoch organisatorisch der beste Tag. Aber es wird sicher auch wieder einmal einen Q-Tag geben am Montag oder Freitag.

4.3 Info von Pascale Gähler (Leitung Betreuung)

Pascal Gähler, Leitung Betreuung. Es wird mittelfristig eine Flexibilisierung geben betreffend Montag/Freitag. Die Planung ist noch nicht abgeschlossen und an der nächsten Sitzung wird weiter informiert. Die Stadt ist sich bewusst, dass die Familien sich mehr Flexibilität wünschen.

Betreffend Essen: Nach der Aufhebung aller Covideinschränkungen sind Eltern wieder herzlich eingeladen, einmal über Mittag dabei zu sein und mit den Kindern zu essen. Man darf sich gerne beim Betreuungspersonal anmelden.

4.4 Fussball-Belegungsplan

Conny Schwark von der SL: In Bezug auf die Pausengestaltung und die Dominanz von Fussball. Es gibt einen Fussball-Belegungsplan für die 4 «Fussball-Stationen». Dieser Plan wurde zusammen mit den Schülerinnen und Schülern sowie dem Schülerrat ausgearbeitet und im Moment möchte man daran festhalten. Es gibt noch weitere Orte auf dem Pausenplatz, die man auch ohne Fussball zu spielen nutzen kann.

4.5 Läuse

Aktuell ist das Thema Läuse in mehreren Klassen wieder akut. Unbedingt die Kinder auf ungebetene Gäste prüfen, auch vor Schulanfang!

4.6 Spendenaktion am Besuchstag der Stadtzürcher Schulen

21.3.2023: Gerne würde man die Eltern und Schülerinnen und Schüler der oberen Stufen bitten, Kuchen für ein Buffet zu backen. Der Schülerrat würde dann entscheiden, wohin man den Ertrag spenden kann. Die SuS der 5. und 6. Klassen würden die Kuchen verkaufen an diesem Morgen.

4.7 Dispensationsgesuche

Es gibt im Moment eine grosse Nachfrage nach Dispensationen. Pro Schul-Stufe kann ein Gesuch bewilligt werden (Hier die Stufeneinteilung: Kiga; 1.-3. Kl.; 4.-6.Kl.).



5 Elternanliegen

5.1 kurze Mittagspause

Bleibt die kurze Mittagspause? Terminkollision mit Religionsunterricht über Mittag. Antwort der SL: Im Moment kann noch nicht über die neuen Anpassungen informiert werden, da die Ergebnisse aus der Vernehmlassung in den Schulkreisen erst in den kommenden Tagen bekannt werden. Die Bedürfnisse betreffend Mittagsdauer sind bei den Eltern sehr unterschiedlich. Es wird versucht ein gutes Mittel zu finden.

Nachtrag: Am 8. März wird Stadtrat Filippo Leutenegger die Eltern über die Änderungen zur Tagesschule (neue AVTS) informieren. Danach erfolgen die Details zur Ausgestaltung und Umsetzung der Mittagszeit aus dem Schulkreis und den Schulen.

5.2 Diverses

- Sexualunterricht: Es gibt geschultes Personal, das in die Klassen kommt. Ansonsten entscheiden Lehrpersonen, wie sie das Thema behandeln möchten.
- Pausenaufsicht im Kindergarten Freiestrasse: In der Pause spielen die Kinder z.T. allein draussen. In der Zwischenzeit haben Austauschgespräche und Anpassungen stattgefunden, es scheint aber noch weiteren Diskussionsbedarf zu geben. Die Schulleitung nimmt das Thema nochmals auf.



Nächste ER Sitzungen

23. Mai 2023 (Singsaal)